

Fecha: 21-06-2024 Medio: La Tribuna Supl.:

Noticia general Título:

Emergencia climática: Equipos municipales se mantienen desplegados en terreno

LOS ÁNGELES REGISTRÓ LAS MAYORES LLUVIAS DE LOS ÚLTIMOS 18 AÑOS

Emergencia climática: Equipos municipales se mantienen desplegados en terreno

Pág.: 11 Cm2: 710,0 VPE: \$1.198.481

esplegados en terreno se mantienen los equipos municipales de Los Ángeles, atendiendo las diversas necesidades de las cientos de familias que se vieron afectadas por las intensas lluvias de los últimos días, lo que generó la emergencia climatológica más grave ocurrida en la ciudad en los últimos 18

Las labores de cuadrillas del Departamento de Emergencia, las delegaciones municipales, y las direcciones de Seguridad, Medio Ambiente, Ejecución de Proyectos y Servicios (Deps), Desarrollo Comunitario y Desarrollo Social, entre otras, se han concentrado no sólo en pleno temporal, sino también y muy especialmente en las iornadas posteriores, con la intervención de maquinaria pesada en canales, esteros v desagües; el restablecimiento de la conectividad en caminos vecinales; y el catastro de los afectados, tanto en sectores urbanos como rurales.

"Estamos con nuestros profesionales trabajando en la ficha FIBE (Ficha Básica de Emergencia) que permite que las personas que sufrieron algún daño por esta inundación puedan recibir apoyo de organismos públicos. Vamos a continuar con esta tarea, para cubrir el mayor porcentaje de familias", subrayó el alcalde Esteban Krause, quien ha liderado las acciones en terreno.

El jefe comunal igualmente precisó que "hemos estado trabajando en distintos sectores para mejorar la conectividad y poner en funcionamiento algunos canales. Estamos coordinándonos con la Dirección Provincial de Vialidad para la mantención de una gran "Estamos con nuestros profesionales trabajando en la ficha FIBE. También nos mantenemos en distintos sectores mejorando la conectividad y poniendo en funcionamiento algunos canales que se desbordaron por las lluvias", enfatizó el alcalde Esteban Krause.

cantidad de caminos, que se vieron alterados producto de las lluvias, el desplazamiento de material y las salidas de canales o pequeños esteros".

Otro de los problemas que el municipio ha atendido dice relación con el colapso de algunas fosas sépticas. para lo cual se ha solicitado apovo de camiones aliibe al Senapred (Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres). "Seguimos trabajando en la limpieza de canales; también estamos en el estero Paillihue haciendo algunos trabajos de limpieza y tenemos programados algunas labores en el estero Quilque", manifestó el alcalde Krause.

AYUDAS ENTREGADAS

Desde la Dirección de Desarrollo Social (Dideso) el municipio ha apoyado al Departamento de Emergencia en las evaluaciones en terreno de los sectores más afectados con inundaciones. "La Dideso ha dispuesto de funcionarias para la aplicación de la ficha FIBE, y además se solicitó la entrega de ayuda inmediata consistente en sacos de arena, carbón para deshumedecer las viviendas y kits de aseo domiciliario para la limpieza de las casas afectadas", explicó Susana Parra, directora de Dideso.

Asimismo, en los últimos días se ha efectuado la sanitización de calles y se ha dispuesto de tolvas para



LAS LABORES EN TERRENO DE LOS EQUIPOS municipales han sido encabezadas por el alcalde Esteban Krause.

acumular desechos, labores a cargo de la Dirección de Medio Ambiente.

MAGNITUD DE LA EMERGENCIA

De acuerdo a los registros meteorológicos, a la fecha en Los Ángeles las precipitaciones acumuladas alcanzan los 528.2 milímetros (mm). El año pasado en la misma fecha, la cifra era de 150,4 mm, con un total acumulado en 2023 de 578.5 mm.

Estos datos grafican la magnitud de la emergencia en la capital provincial de Biobío, que a la fecha ha dejado 250 viviendas afectadas en Santa Fe; 60 en Paillihue; 40 en Santiago Bueras; y 50 en otros sec-

En cuanto a los puntos críticos de la comuna, se concen-

LLAMADO A LA COMUNIDAD

Entendiendo que la temporada invernal está en pleno desarrollo y no estamos exentos de otros frentes complejos de mal tiempo, el alcalde Esteban Krause enfatizó que la comunidad también puede adoptar oportunamente distintas medidas de prevención.

3.600

14.800

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Tenemos un problema importante, un tema cultural que cambiar, y es que los canales en ocasiones son ocupados como basureros. Hemos hecho un trabajo importante desde el punto de vista de la prevención, especialmente en la ciudad; pero el problema se genera en los esteros y canales que se encuentran con malas mantenciones", advirtió el alcalde Esteban Krause.

Agregó que "también nos dimos cuenta que algunas personas cierran un canal a orillas de un camino o le colocan un tubo que no corresponde a la medida. Eso ocurrió en muchos lugares, donde los tubos instalados, o la suciedad y poca mantención de estos canales, generaron salidas de agua que afectaron a las viviendas. Entonces, ahí se debe tener mayor responsabilidad de nuestras vecinas y vecinos para evitar situaciones como las ocurridas estos días", concluyó.

tran en el sector Tolpán, Villa Todos Los Santos, Villa Génesis, Millantú, El Chequén, El

Porvenir, San Francisco del Sur, El Chequén La Suerte, Mesamávida, Villa San Juan Virquenco, Villa San Gabriel, San Luis y San Carlos. El municipio ha mantenido en esos lugares las labores con maquinaria pesada.

Los equipos sociales, de gestión del riesgo, de las delegaciones y los centros de atención social continúan realizando evaluaciones en diferentes territorios, sumando hasta ahora 400 fichas FIBE. De igual manera, se mantiene abierto el albergue ubicado en el Liceo Santa Fe.



DESDE EL PRIMER MOMENTO ha trabajado en terreno maquinaria pesada.

